

El ente defensor de los derechos humanos denunció la muerte en los últimos meses de varios niños indígenas en el Chocó, principalmente por desnutrición e insalubridad en la región.

Entre noviembre de 2014 y enero de este año murieron 13 niños indígenas en la localidad de Bagadó por "falta de atención en salud, agravada por las condiciones de desnutrición y factores de riesgo sanitarios", indicó un reporte divulgado por la Defensoría del Pueblo durante una audiencia judicial para hacer seguimiento a las condiciones sanitarias en Chocó.

En otras comunidades de este departamento la situación es similar. En la localidad de Riosucio desde julio de 2013 "por lo menos 19 niñas y niños indígenas murieron por causa de enfermedades prevenibles", dijo la Defensoría.

Además, el organismo destacó que "resulta preocupante el subregistro en los reportes de fallecimiento de la población indígena", con lo cual el número de niños muertos por la pobre o inexistente atención sanitaria podría ser mayor.

"Una de las causas de la grave situación de salud obedece a la falta de acceso al servicio de agua potable y alcantarillado", dijo el informe, al tiempo que mencionó incumplimientos por parte de las empresas prestadoras de salud.

En otros departamentos aislados de Colombia, como Amazonas, Guaviare, Vichada, Guainía, en la zona sur del país, y La Guajira (noreste), todos con fuerte presencia de población indígena, "la crisis" de la salud "es similar" a la de Chocó, según la Defensoría.

En diciembre pasado, el mismo organismo había informado que durante 2014 murieron al menos otros 43 niños en La Guajira por factores asociados a la desnutrición y la falta de acceso a la salud.

En 2014, la pobreza y la pobreza extrema en Colombia alcanzaron una tasa de 29,3% y de 8,4% respectivamente, según cifras oficiales.

<http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/3-2015-mueren-13-ni%C3%B1os-ind%C3%A9genas-en-el-choc%C3%B3.html>